

CONVOCATORIA 2022

9º CONVOCATORIA ORDINARIA A PROYECTOS I+D UMaza

CIENCIA
Y TÉCNICA

UNIVERSIDAD
MAZA

CONVOCATORIA 2022

Vigencia: 1/4/22 al 31/3/24

PROYECTOS DE INVESTIGACIÓN Y DESARROLLO

Título de Proyecto: Inteligibilidad del discurso jurídico. Hacia la búsqueda de criterios de superación de la indeterminación de derecho

Director de Proyecto: [Eliana De Rosa](#)

Correo electrónico: elianaderosa82@gmail.com

Tema/s estratégico/s: Derechos Humanos.

Línea/s de Investigación: Formación, construcción y protección de la ciudadanía.

Área/s de conocimiento (disciplinas): Ciencias Sociales y Humanas.

Carrera/s UMaza a la/s que está asociado el Proyecto: Abogacía.

Equipo de Investigación:

-Docentes Investigadores/as: Yamila Juri, Andrea Cascone,

-Estudiantes Becarios/as: -

-Asesor Externo: Fernando Adrián Bermúdez.

RESUMEN

PLANTEO DEL PROBLEMA Si bien la superación del paradigma de la subsunción ha implicado un desconfinamiento de la labor del juez, la más obvia dificultad en el ámbito de la praxis judicial consiste en que los marcos de referencia normativos desde los cuales opera el juez no se restringen a los jurídico-positivos de alcance nacional (reglas y principios) sino que también comprende marcos supranacionales, particularmente en materia de derechos humanos, y estos últimos a su vez remiten a principios normativos extrajurídicos. Este pluralismo de fuentes ha generado también un aumento de la discrecionalidad en la tarea interpretativa del juez, discrecionalidad ésta que incluye o puede llegar a incluir instancias de creatividad, lo cual complejiza aún más la praxis argumentativa como instancias justificadoras tanto de la interpretación como del “espacio jurídico”, abriendo paso a una dimensión discursiva altamente indeterminada. De este modo, en el presente proyecto se analizarán en profundidad la forma en que se problematizan las prácticas jurídicas legislativa y adjudicativa como consecuencia del reconocimiento de la dimensión discursiva del fenómeno jurídico. A partir de categorías propuestas por algunos autores enmarcados dentro del neiusnaturalismo contemporáneo, es posible recuperar horizontes de

determinación que resulten inmunes a la ideología de los operadores jurídicos, y que permita sostener la vocación de generalidad propia del derecho como orden normativo dirigido al bien común.

DISEÑO DE INVESTIGACIÓN

Objetivos Generales:

- Identificar las implicancias surgidas del reconocimiento de la dimensión discursiva del fenómeno jurídico.
- Analizar la forma en que se problematizan las prácticas jurídicas legislativa y adjudicativa como consecuencia del O1.

Objetivos específicos:

- Suministrar una propuesta propositiva en orden a la superación de las dificultades señaladas, procurando recuperar criterios de determinación que permitan tornar inteligibles las prácticas jurídicas.